



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Huesca, mes 2 pesetas
Fuera . . . { Trimestre . . . 6
 { Semestre . . . 12
EXTRANJERO, AÑO 42
NUMERO SUETO DIEZ CÉNTIMOS
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XIV

Número 5.075

HUESCA, Sábado, 15 de Septiembre de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

Los medios eficaces de reconquista

En la reseña de un mitin de derechas, para el caso presente lo mismo pudo ser de izquierdas, topan mis ojos con esta frase, tipo representativo de una flora literaria: «Ese triunfo con el que todos soñamos y del que ya estamos convencidos no nos hemos de obtener sino a costa de las bayonetas y los fusiles». A continuación viene este paréntesis («grandes aplausos») índice del fervor con que los millares de oyentes asentían a la idea, que cualquiera de ellos exteriorizará después de una conversación en esta o parecida fórmula que más de una vez ha sonado en nuestros oídos: «Hay que desengañarse, eso no se arregla más que a tiros».

Criterio éste que se da la mano con el de aquellos otros que piden sólo sentarse por veinticuatro horas en la silla del supremo gobernante para hacer que todo entre por los cauces de la más bienhadada normalidad. No hay sino eliminar de la sociedad, de una vez y sin contemplaciones, a todos los sembradores del desorden y la mentira; cortar unas cuantas cabezas, que son las directivas y más responsables, y asunto concluido.

Remedio expeditivo, no hay duda, con el cual lograría la política ahorrarse no pocas cavilaciones. Mas como da la casualidad que los presuntos reos no están como para dejarse cortar la cabeza con mansedumbre ovejuna y en previsión de tan irreparable desgracia optan por anticiparse a cortar la de sus perseguidores, hémos en un callejón sin salida, alrededor del cual dos bandos se acechan, se rondan y juran uno a otro recíprocamente implacable exterminio. Dígase si no es este el caso de nuestra nación en cuyo ambiente late una sorda guerra civil como el rumor de un volcán contenido, a juzgar por los alaridos de lucha, gritos de odio, mueras para estos o los de allá, con todo lo cual la vida social descendiende al nivel de un atajo de fieras que se acometen a zarzapos y dentelladas para lograr la presa que todas están codiciando.

Desacertado camino para educar las masas —educar, finalidad inexcusable en quien entra en funciones de líder— el uso corriente de ese lenguaje violento. Se consigue con ello, y una experiencia usual lo certifica, que vengan a tener en poco, por sistema, cuanto se refiere a vías de propaganda pacífica, de persuasión, de conquista por procedimientos de caridad, que desdeñosamente motejan con el nombre de «cataplasmas o paños calientes».

Un culto y celoso párroco del Norte desahoga conmigo esta lamentación: «No se figura usted, me decía, lo que la propaganda política, tal como se lleva con su estrépito de palabras gruesas y ataques airados, estraga el gusto del pueblo cristiano. Ahora mismo tengo una prueba. He querido reunir en un local a los padres de familia, para recordarles los deberes de momento por medio de unas sencillas conferencias. He tenido que desistir; al segundo día la asistencia dió un bajón que era ya el fracaso. En cambio, se anuncia por ahí un mitin político y es seguro el llenazo. El público sólo va tomando interés por esa oratoria trebuchada, de gestos fieros y voces tonantes, en la cual se excita con ardor a barrer del solar español la canalla que lo infesta, canalla, por supuesto, que unas veces es roja y otras negra según sea el color político del mitin. «Me hablaba así el buen señor por los días del advenimiento de la República; ¡ha cambiado mucho la perspectiva de 1934!»

Hariamos muy bien los católicos, persuadidos como estamos de la potencia victoriosa del Evangelio y de las promesas infalibles de bendición que lo amparan, en deshechar esa idea pesimista en demasia, al través de la cual tendemos a considerar a quienes no comulgan en nuestra fe como otros tantos seres refinados en malicia, empedernidos en su extravío y por ende del todo incorregibles. Nos damos a creer con demasiada facilidad, acaso porque ello acaricia nuestra pereza y nos dispensa de todo esfuerzo espiritual, que gastar inteligencia y amor en mejorar a esos hombres es lo mismo que martillar en hierro frío.

No niego que hay un zona de protervos, que odian lo bueno y santo sólo por ser bueno y santo, y llevan en la frente una marca de satanismo. De éstos era el apóstata Renán, el cual con cinico desenfado llegó a escribir que si algún día por reblandecimiento senil se volviese devoto y rezador, como se había visto a otros no menos rebeldes que él, supiera todo el mundo que el Renán que trazaba aquellas líneas en su sano juicio y en el vigor de su madurez, desaprobaba con toda su alma aquel posible desatino y rectificaba de antemano aquella posible rectificación.

No convirtamos la excepción en regla. La perversidad que pudiéramos llamar químicamente pura es de pocos. Si hacemos una revisión mental de casos que personalmente conocemos, halláremos que en ciertas actitudes de rebeldía entra por mucha parte o el aguijón del hambre, o la vanidad atolondrada, o un disgusto crónico y agriado contra escándalos e injusticias sociales o ignorancia religiosa. Ignorancia sobre todo, mucha ignorancia. Existen, rubor es confesario, masas numerosas en nuestro país para las cuales nombrar la Iglesia es evocar en tropel esos espectros que se llaman oscurantismo, torturas de la inquisición, profeción al capitalismo y a todas sus infamias, consagración de la ociosidad y desprecio del trabajo manual en fin, todo ese torrente de vilezas que a diario se vierte en los periódicos socialistas.

Que la Iglesia ha destruido la esclavitud, que ha dignificado el trabajo, que ha salvado tantas veces la civilización de las arremetidas de la barbarie, que ha difundido la cultura, multiplicando escuelas y Universidades, que ha laborado por la paz entre los pueblos, impidiendo o aminorando los choques del odio y de las ambiciones, que ha sido y sigue siendo la madre de los huérfanos y los pobres, creando en favor de los desamparados de la tierra toda suerte de obras de caridad, que los Papas han tomado infinidad de veces sobre sí la causa del débil y del indefenso frente a las osadías de la fuerza bruta, todo esto y mucho más viven y mueren tales masas sin llegar a aprender. Hemos hecho hasta hoy cuanto estaba en nuestra mano, en doctrina y actos para disipar toda esa bruma tan espesa?

Empleando las armas de la verdad y del amor, más irresistibles que el fuego y el acero, hubieran caído hace tiempo esos muros de Jericó para los cuales se está pidiendo por algunos un ataque de artillería gruesa.

EL MAGISTRAL DE BUROS

DE SOCIEDAD La tormenta de ayer

Por don Manuel Climente y para su joven sobrino, muy amigo nuestro, don Rafael Laclausura, competente y probo apoderado de la sucursal en Huesca del Banco de Aragón, ha sido pedida la mano de la bellísima y gentil señorita, residente en Madrid, Carmen Jiménez del Yerro, hija de nuestro querido amigo don Federico.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

La boda quedó concertada para la primera quincena del próximo Noviembre.

Nuestra sincera felicitación.

Sobre las ocho de la noche de ayer, se desencadenaron varias y aparatosas tormentas, descargando gran cantidad de agua en forma impetuosa.

El fenómeno parecía extenderse por toda la provincia.

A la hora en que escribimos estas líneas, doce de la noche, el temporal de lluvia es intenso y abundante.

Ignoramos si se han producido daños, aun cuando nos tememos que en las huertas así ocurriera.

Suscríbase V. a «La Tierra»

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Construcción del nuevo palacio de Justicia

Bajo la presidencia del alcalde señor Sender, celebró ayer sesión el Ayuntamiento, asistiendo los concejales señores Lacasa, Francoy, Soler, Coll, Bascoés, Ferrer Susa y Astún.

Después de leer el acta de la sesión anterior toma la palabra el señor Coll, diciendo que sobre la propuesta de denominar «Plaza de Unidad Nacional» a la explanada anterior a la nueva plaza de toros, no recayó verdadero acuerdo, ya que fué una mera conversación sobre el particular, y en broma.

Los señores Francoy, Soler y Lacasa replican diciendo que el acuerdo fué tomado con la seriedad que cualquier otro de los figurados en actas de sesiones anteriores.

Después de larga discusión interviene la presidencia proponiendo sea respetado el acuerdo de referencia, pero con la salvedad de que no envuelve molestias ni molestias a Cataluña ni para la región vascongada. Así se acuerda.

Leída una instancia, firmada por don Antonio Gilué y otros vecinos de la continuación de la Avenida de Monreal, pidiendo se instale alumbrado eléctrico en dicho trayecto, se acuerda, después de encontrar muy justa la petición por el señor Lacasa, pase a estudio del arquitecto y de la Comisión de Política Urbana.

Fué leído un escrito del jefe de Servicios municipales don Martín Ainsa en el que ruega a la Corporación tenga por no presentada la solicitud, de que se dió cuenta en la sesión anterior, pidiendo la excedencia.

Leída la valoración formulada por el arquitecto de la casa que ocupa don Salvador Esa, a los efectos de expropiación, se acordó aprobar dicha valoración y comunicar al interesado dicho acuerdo.

Se concedieron licencias de permiso a los funcionarios señores Beltrán Navarro, Lacasa y Latas.

Sobre el traslado de los restos de Galán y García Hernández

Firmada por elementos de la Junta de Izquierda Republicana se leyó una moción sobre el traslado de los restos a Madrid de Galán y García Hernández, pidiendo al Ayuntamiento organice y dirija los actos que con dicho motivo deben celebrarse y en el mismo escrito se expresan.

Los señores Lacasa, Francoy y Soler lamentan no estar sabedores de la presentación del referido escrito, para retirarse del Salón al llegar el turno de su lectura, ya que por razones sobrias di-

Suspensión del acto de San Juan de la Peña

Hubiera sido la manifestación más grandiosa celebrada en Aragón

EL VIERNES SE HABIAN REPARTIDO 18.000 INVITACIONES

NOTA DE LA COMISION ORGANIZADORA

Esta Comisión da cuenta oficial de haberse suspendido por orden del ministro de la Gobernación todos los actos políticos anunciados y entre ellos el que debía celebrarse mañana en San Juan de la Peña, y que hubiera sido la manifestación más grandiosa celebrada en Aragón hasta nuestros días.

Para este acto, se llevaban repartidas, al ser suspendido, más de diez y ocho mil invitaciones y estaba comprometido todo el transporte de autobuses y camiones de la Región, así como dos trenes especiales, que hubiesen colocado en la cumbre del Monte Pano una ingente muchedumbre deseosa de mostrar públicamente sus Ideales de Religión, Familia, Patria, Orden, Trabajo y de escuchar al Presidente de la C. de Derechas autónomas, el joven caudillo José María Gil Robles.

No ha podido ser así. Esta Comisión acata las decisiones del Poder público, aunque la contraríen en el caso presente, en que ha realizado completamente sus trabajos de organización del acto y no ha podido recoger el fruto de sus esfuerzos por la orden prohibitiva del Gobierno.

Restanos dar las gracias a cuantos han concurrido con su cooperación decisiva a la organización del acto; a los distinguidos diputados a Cortes señores Vidal, Moncasti y Romero, que con su labor personal incansable han movido a la provincia, al diario LA TIERRA, paladín de las causas nobles, que no ha regateado su espacio ni sus medios de propaganda poniéndolos al servicio de esta Comisión organizadora; a Acción Agraria y Agrupación Femenina, que tanto han laborado por el éxito del acto; a los Comités de distrito y locales, a los Centros de la provincia, a la juventud que ha dedicado

sus esfuerzos a la propaganda. A todos, en fin, que con su concurso han hecho posible la seguridad del triunfo, malgrado a última hora por la prohibición gubernativa, vayau las más sinceras gracias de esta Comisión.

No sabemos cuánto durará el estado de excepción. Si la prohibición se levanta pronto, será señalada nueva fecha para celebrar el acto.

Peristan, por tanto, los trabajos de organización realizados, que a pesar de todo no habrán sido estériles, pues han servido para confirmar una vez más el sentir patriota e hidalgo del Alto Aragón, español ferviente, y las posibilidades de este baluarte de las virtudes de la raza.

LA COMISION.

NOTA.—A los afiliados que han satisfecho el importe del viaje en los servicios de autobuses de la capital, se les comunica que pueden pasar por las oficinas de la Comisión y se les devolverá dicho importe.

El acto se celebrará en breve

Compuesta la nota anterior, nos comunica la Comisión que puesta al habla con las directivas de la J. A. P. A. de Madrid y Zaragoza, le han afirmado que el acto suspendido se celebrará muy en breve, seguramente el día 30 de este mes, y que ruega a los Comités de Distrito y locales, que redoble la propaganda y actividad para obtener el mayor partido posible del aplazamiento.

chos concejales se ven precisados a inhibirse del asunto, sin que esto signifiqué ni conformidad ni protesta.

Se acordó por los concejales de la mayoría delegar a la presidencia para que obre con arreglo a lo que se solicita en el escrito.

Manifestaciones del alcalde

El señor Sender dijo que durante su estancia en Madrid había obtenido la promesa de que el Palacio de Justicia iba a ser construido en breve, a cuenta del Estado.

También que se construiría una Escuela de Trabajo en el campo posterior a la Plaza de Toros.

Dijo por último que sobre la construcción de nueva prisión había buenas impresiones.

El alumbrado de la Avenida de la Libertad

Leído el resultado del concurso para el alumbrado de la Avenida de la Libertad, el señor Lacasa propuso fuera anulado en virtud de haberse introducido alguna modificación en la esencia del pliego por algún solicitante.

Desechada la propuesta del señor Lacasa se procedió a votación dando por resultado cinco votos a favor de la Casa Geaton y dos votos el señor Uriel.

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

El separatismo catalán

Los responsables

El Gobierno, según ha declarado el mismo presidente del Consejo, está seriamente preocupado por cuanto sucede a Cataluña. Se comprende.

Los excesos de los separatistas pesan ya de tono.

En pocos días, con audacia inconcebible, en Barcelona han ocurrido sucesos y casos de tal gravedad, que no concebimos cómo el Gobierno no ha adoptado ya medidas decisivas y tajantes que pongan a salvo el decoro y la dignidad de un pueblo, que no acertamos a comprender de donde saca tanta paciencia para soportar tan estorpidamente la cantidad y cantidad de los ultrajes que en pleno rostro está recibiendo.

A fuer de imparciales consignemos que no es al Gobierno al que mayor responsabilidad cabe por cuanto en Cataluña está pasando.

La totalidad de la culpa hay que echarla encima de aquellos hombres de espíritu mezquino y de ambiciones desbordadas, que, por tener una trincherita desde la que poder defender sus posiciones exclusivamente partidistas, vendieron miserablemente a España, a conciencia del enorme crimen que cometían.

Todo esto que ahora estamos sufriendo es lo que era y representaba y habría de volver a ser la famosa política del bienio. Todo eso es la encarnación de los principios políticos que sustentan Azaña y sus aliados. Es la concreción que se podía esperar de unos hombres para los que «su vanidad y soberbia lo es todo, y España, nada».

Es muy necesario que nos exprosepamos de esta manera, pues en nuestra convivencia con personas de todas las ideas, oímos a muchas de ellas poner el grito en el cielo contra cuanto ocurre en Cataluña.

Muchas de esas personas militan precisamente en los partidos que son causantes de «sus» proplas quejas.

Y como a ellas les cabe tam-

bién una gravísima responsabilidad en lo que censuran, hay que decirles la parte que en esas desgracias les cabe, porque ellas, en la prestación de su apoyo a los partidos que concedieron un Estatuto en el que se ataba de manos y pies a España, han sido la causa específica de lo que no sabemos todavía cuantos disgustos y desasosiegos nos reportará.

X. X.

De enseñanza

Ingreso en la Escuela Normal

Ayer terminaron las pruebas del primer ejercicio del examen-oposición a un número limitado de plazas para ingreso en la Escuela normal del Magisterio.

El próximo lunes dará comienzo el segundo ejercicio que consistirá en preguntas diversas y sus soluciones acerca de las materias comprendidas en la sección de Ciencias, y en la resolución de dos problemas de Matemáticas y de Física.

Y por último, un ejercicio de redacción en torno a un tema libremente determinado por el Tribunal; pero de tal modo elegido que favorezca en los aspirantes de manifestar su disposición y condiciones para la actividad educativa.

El número de plazas asignado a esta Escuela nacional es de treinta y cinco.

Nombramientos

El ministerio ha dispuesto que hasta nueva orden no se proceda por los Consejos provinciales al nombramiento de maestros interinos.

Creación de escuelas

Con carácter provisional se crean escuelas en Abella y Jano vas, Lavelilla, una mixta para maestra.

Morillo de Monclús, Baetas, una mixta para maestra.

Definitivamente en: Sardinatés-Bacarrilla, una mixta para maestro.

Finestras Fel, una mixta para maestro.

Yaso y Batarás Puzano, una mixta para maestra.

Pomar de Cinca, una de párvulos.

ALTOARAGONESES

Diputación de Huesca

†
EL SEÑOR

D. Miguel Ferrando Ester

Falleció en su casa de Blecus, a las veinte horas del día 11 de los corrientes, a los cincuenta y tres años de edad

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Juana Bull Cambra; hijos Ramón, Irene, Miguel, José y Mariano; hermanos doña Rosario, don Ramón, doña Francisca y don José María; padres políticos don José Bull y doña Ramona Cambra; hermanos políticos don Joaquín Paúl, don José Rufas, doña Emilia Castro, don José Bergua, doña Josefina Bull y don Antonio Cambra; tíos, primos y sobrinos, participan a sus amistades tan sensible pérdida y suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

Blecus, 13 Septiembre 1934.

El Gobierno ha anulado un acuerdo de la Generalidad por el que se traslada a sus magistrados

El Consejo de ministros de ayer Se acordó no haber lugar por parte del Gobierno de la Generalidad a dictar órdenes relativas a la magistratura

Se celebrarán las maniobras militares

Madrid 14 (23'30).

De diez y media a una y media de hoy, estuvo reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

A la salida el ministro de Comunicaciones manifestó que facilitaría una nota replicando a la publicada por el Sindicato de carteros en la que hace referencia a la actitud de dichos funcionarios con ocasión de la huelga general planteada el sábado último.

Dijo el ministro que en la nota del Sindicato se tergiversan los hechos.

Otro ministro afirmó que no se había tratado de política, y respecto a la crisis confirmó que está fuera de toda duda y que el Gobierno se presentará a las Cortes el día primero de Octubre próximo.

El ministro de la Guerra, al salir, requirió la presencia de un redactor de «La Voz», al que dijo que podía desmentir lo dicho en ese periódico, respecto a que los militares no pueden asistir a entierros, ya que no hay nada de cierto en dicha versión recogida por el periódico.

Refiriéndose a la noticia publicada por «La Nación», afirmó el ministro de la Guerra que las maniobras militares no han sido suspendidas y que se celebrarán en la fecha indicada, ya que todos los preparativos están ultimados. También dijo que tiene los presupuestos de su departamento muy adelantados y que espera poder entregarlos muy pronto al señor Marraco.

Luego salió el presidente del Consejo, quien anunció que daría una nota a los periodistas sobre la facilitada en Barcelona por el consejero de la Generalidad, señor Lluhi, que carece de razón y fundamento de derecho.

El señor Samper agregó que la nota anunciada había sido aprobada por unanimidad en el Consejo de ministros.

Lo que dice la nota oficial

El ministro de Trabajo facilitó la siguiente nota oficial:

El señor Samper dió cuenta a los ministros que no pertenecen al partido radical, de la comedia que tuvieron con el señor Lerroux y del voto de confianza que se había acordado para que el señor Samper interpretara en cada momento la realidad política y obrase en consecuencia respecto a la vida del Gobierno.

Los señores Cid, Del Río, Villalobos y Pita, mostraron su conformidad absoluta con la decisión tomada, sumándose al acuerdo.

En honor de Unamuno

En el Consejo se acordó que las fiestas que han de celebrarse en Salamanca con motivo de la jubilación de don Miguel de Unamuno tengan carácter oficial y asista a las mismas el Presidente de la República.

El señor Unamuno será nombrado rector vitalicio de la Universidad salmantina, creándose una cátedra especial para que

pueda continuar su labor docente dicho catedrático.

También se dará el nombre de Unamuno al Instituto de Bilbao, a petición del Claustro de profesores del mismo.

Juegos Florales

A petición de la Unión Española de la Clase Media, se tomó el acuerdo de dar carácter oficial a los Juegos Florales que con motivo de la Fiesta de la Raza organiza la mencionada entidad.

El ministro de Justicia dió cuenta de las medidas tomadas con motivo de los incidentes ocurridos recientemente en la Audiencia de Barcelona y de la labor que para depurar los hechos realizan los enviados especiales del Tribunal Supremo a aquella ciudad.

Lo que dice la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica un Decreto confirmando en el empleo de jefe de administración de tercera clase, a don Enrique García Montero, adscrito a la Delegación de Hacienda de la provincia de Huesca.

Atentados sociales en Madrid

Un tranviario muerto a tiros y un tipógrafo herido a porrazos

En la calle de Blasco Ibáñez, cuando pasaba por la misma conduciendo un tranvía de la línea de la Prosperidad, y al efectuar un desvío transversal, fué agredido a tiros por un individuo que se dió a la fuga, el tranviario Bernardo González, que recibió tres balazos, cayendo desplomado en el tranvía.

El cobrador se hizo cargo del volante y condujo al herido con el mismo coche al Dispensario, falleciendo antes de llegar a dicho centro.

Parece ser que la víctima había salido conduciendo un tranvía el día de la llegada de los agricultores catalanes.

Llevaba al servicio de la casa más de veinte años y poseía varias recompensas por servicios prestados y por su buena conducta.

Un herido

En la Casa de Socorro fué asistido esta mañana el obrero tipógrafo Manuel Álvarez, de lesiones producidas en diversas partes del cuerpo.

Ha manifestado que esta mañana cuando se dirigía al trabajo fué agredido por un grupo numeroso, que le dieron varios golpes con porras metálicas dejándolo herido.

Nueva modificación del servicio de Crédito Agrícola

Se crea con carácter permanente un organismo para administrarlo. Hoy publica la «Gaceta» un decreto del ministerio de Agricultura, por el que se introducen importantes modificaciones en el servicio de Crédito Agrícola.

Formará una Sección especial con la Sección de Positos y la de auxilios para la reforma agraria.

Tendrá el Crédito Agrícola como fin principal la prestación de auxilios económicos a la Agricultura, a las Cooperativas de producción y transformación de productos agrícolas, a las entidades de carácter agrícola para la adquisición de medios de producción, para la transformación de cultivos, para el fomento de la ganadería e intensificación y aprovechamiento forestales, para la implantación de medios modernos de realizar las operaciones agrícolas, etc.

Se destinan a este fin cien millones de pesetas, cuyo capital se constituirá con la aportación de setenta y cinco millones por el Estado y veinticinco millones por las Asociaciones agrícolas y de crédito y ahorro.

Los préstamos serán a largo, medio y corto plazo, y las garantías que se establecen serán hipotecarias, prendarias y personales o mixtas.

También podrá operar el Crédito Agrícola con garantía de valores del Estado. El interés será del tres y medio para las operaciones a largo plazo, y del cuatro y medio para las de corto.

Se nombrará una Comisión encargada de dirigir y administrar el Crédito Agrícola, en la que tendrá parte principal el Estado.

El juez levanta la clausura a la Casa del Pueblo

Y la policía encuentra diez y siete pistolas y una ametralladora

El jefe superior de Policía recibió hoy un oficio del juez que entiende en el sumario por la huelga general del sábado pasado, comunicando la providencia de levantar el embargo de clausura a la Casa del Pueblo.

Unos agentes se presentaron en dicho edificio con objeto de practicar dicha diligencia y hacer al mismo tiempo un registro. Recorrieron todo el edificio, hallando en diferentes departamentos diez

Dr. Manuel Suárez

Profesor de la Facultad de Medicina.—Medicina y Cirugía infantil.—Independencia, 20, Zaragoza

PERDIDA

de dos pérdidas; la una se encontró; la otra, se sabe quién la tiene. Caso de no entregársela a su dueño, San Orenco, número 17, segundo, se reclamará por hurto.

NECROLOGIA

Don Miguel Ferrando Ester

En Bleaña ha fallecido, después de recibir muy fervorosamente los Santos Sacramentos, quien fué considerado amigo nuestro don Miguel Ferrando Ester.

Por las ejemplares dotes que caracterizaban a don Miguel Ferrando Ester, su intachable honradez y generosos sentimientos puestos siempre al servicio de toda obra buena, se conquistó el cariño de cuantos le conocían, de que es prueba el unánime pesar que ha producido su muerte.

Después de elevar una plegaria por su alma, expresamos nuestro dolor a sus afligidos esposa doña Juana Buil Cambra; hijos Ramón, Irene, Miguel, José y María; hermanos doña Rosario, don Ramón, doña Francisca y don José María; padres políticos don José Buil y doña Ramona Cambra; hermanos políticos don Joaquín Paúl, don José Rufas, doña Emilia Castro, don José Bergua, doña Josefina Buil y don Antonio Cambra; tíos, primos y sobrinos.

y siete pistolas automáticas y una ametralladora.

Del resultado de la diligencia se levantó un atestado que fué entregado por la policía al jefe superior, junto con las armas halladas.

El Gobierno almuerza con Lerroux

Esta tarde el Gobierno se ha reunido en el Hotel Ritz a almorzar junto con el señor Lerroux.

Esta comida ha tenido por objeto cumplir un deseo del jefe radical de comer con los ministros no pertenecientes a su partido y que no asistieron a la comida de ayer reservada a los radicales.

Según han manifestado los concurrentes, no se ha hablado para nada de política.

Una conferencia

El señor Salazar Alonso confirió esta tarde con el director general de Seguridad.

Preguntado el ministro de la Gobernación acerca de lo tratado en esta conferencia, manifestó que como quiera que hacía tiempo que no había recibido al director general, habían hablado unos momentos acerca de algunas disposiciones de su departamento.

El presupuesto de Instrucción

El ministro de Instrucción dijo que había pedido al de Hacienda una prórroga de tres días para estudiar el anteproyecto de presupuesto de su departamento.

Dijo también que se proponía introducir importantes economías.

El ministro de Justicia habla de la nota de Lluhi y dice que es ineficaz e inútil

El ministro de Justicia dijo que había dado cuenta al Gobierno de la nota publicada por el consejero de Justicia de la Generalidad, por la cual se publica el acuerdo de la Generalidad de trasladar a seis magistrados de la Audiencia de Barcelona, contra los cuales nada se alega en concreto.

El ministro afirmó que tal acuerdo es ineficaz e inútil, ya que la Generalidad no tiene ninguna atribución sobre los magistrados, y por tanto no puede trasladarlos ni ejercer sobre ellos medida de ninguna clase.

Mostró su extrañeza por esta extralimitación de la Generalidad, y dijo que había recibido noticias de la labor que realizan en Barcelona los enviados especiales del Tribunal Supremo para depurar los hechos acaecidos en aquella Audiencia con ocasión de las vistas de causas verificadas en días pasados.

Martí Esteve, apoya a la Generalidad

El consejero de Hacienda de la Generalidad, señor Martí Esteve, que se encuentra en Madrid gestionando diversos asuntos que

ODEON

Siempre los mejores films. El domingo, 16: Reprise de la gran superproducción de la Fox, interpretada por Rosita Moreno, Mona Maris y Ranwalter, NO DEJES LA PUERTA ABIERTA. Deliciosas cauciones totalmente habladas en español.

GANADEROS

Se desea arrendar partida hierbas, en este término, para invernabar 300 a 400 cabezas; excelentes pastos. Razón, M. Gómez de OSSO DE CINCA (Huesca).

Hoy, sábado, a 0 30 y 0 50 Reprise de la divertida ópera comedia Paramount, UN LADRON EN LA ALCOBA, dirigida por Lubitch con Miriam Hopkins, Kay

interesa a aquel organismo, manifestó esta tarde que la sanción impuesta por la Generalidad a los magistrados obedecía al hecho de que éstos se hubieran dirigido al ministro de Justicia prescindiendo de la Generalidad, que es quien debió recibir las quejas que pudieran tener aquellos funcionarios y transmitir las a su vez al Tribunal Supremo.

Terminó diciendo que los magistrados, al obrar en esa forma, infringieron el Estatuto.

Suspensión de todos los actos públicos

El traslado de los restos de los capitanes, aplazado definitivamente

El ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que a partir de mañana quedarán suspendidos todos los actos públicos de carácter político o social. Los periódicos que publiquen anuncios o convocatorias de actos incurrirán en las sanciones que determina la ley de orden público.

Esta medida comenzará a regir a partir de mañana, de forma—agregó el señor Salazar—que hoy se celebrará un acto socialista en Madrid.

Un periodista le preguntó qué había del traslado de los restos de Galán y García Hernández, contestando el ministro que había dado orden de que fueran suspendidas las obras de adaptación que se realizaban en la calle de Alcalá.

—Como encargado del orden público—dijo—me creí en el deber de ordenar la paralización de esas obras hasta nueva orden.

También dijo que no respondería a preguntas capciosas que pudieran parecer un interrogatorio.

Nota de carnet

Es lo mismo

Una manifestación de la Esquerra se dirigió al Palacio de Justicia de Barcelona profiriendo insultos contra los jueces y magistrados.

Adivinamos el móvil de esta actitud, conociendo a los dirigentes de ese partido y juzgando por ellos a los dirigidos.

Es el mismo que tienen los ladrones para sentirse molestos ante una pareja de la Guardia civil.

Conflicto en puerto

En Puerto Rico, desde ahora en adelante se dará la enseñanza únicamente en castellano; antes se daba también en inglés.

Si se entera Companys de esta determinación, es capaz de declarar el boicot a la isla antillana.

La resignación, método de Gobierno

Ya tenemos otra fórmula.

El ultraje a la Justicia hecho en la Audiencia de Barcelona por las pandillas de escamots, ha sido reparado.

No es preciso que el orden público pase al Estado, en vista del mal uso que hace la Generalidad. Ya ha dimitado Badía, el comisario de Policía de Barcelona.

Felicitemos al Gobierno por su conformismo y por su prudencia exquisita.

rio, máxime tratándose de que las formula un periodista que no tiene contrato profesional, sino que tiene el carnet, para beneficiarse de las ventajas inherentes al mismo, pero sin percibir sueldo como periodista.

El fiscal visita al señor Samper

El presidente del Consejo confirió esta tarde con el fiscal de la República, quien dió cuenta al señor Samper de una conferencia que había celebrado con el fiscal inspector que se encuentra en Barcelona.

A la salida, dijo el fiscal que no realizará su proyectado viaje a Barcelona en vista de que la Generalidad ha modificado su actitud, como lo demuestra la dimisión de Badía y el cambio de jurisdicción de la fuerza pública que ha de intervenir en el Palacio de Justicia.

La nota contestando a la Generalidad sobre el traslado de magistrados

No tiene atribuciones ni por el Estatuto, ni por la Constitución, ni por la ley orgánica del poder judicial

El subsecretario de la Presidencia facilitó hoy una nota en la que se refiere al acuerdo de la Generalidad, publicado por el señor Lluhi, en virtud del cual se ordena el traslado de seis magistrados de la Audiencia de Barcelona.

Dice que tal medida infringe el Estatuto y la Constitución, más la ley orgánica del poder judicial, pues los tres cuerpos legales garantizan la independencia del poder judicial.

A la Generalidad corresponde velar y aplicar en la región autónoma las leyes del Estado, pero ajustándose en todo a las disposiciones reglamentarias que con leyes también con la misma fuerza de obligar.

Y los magistrados no dependen de la Generalidad, sino del Tribunal Supremo de Justicia de la Nación. El Gobierno estima que la nota de Lluhi es ineficaz y nula y que por tanto no tiene fuerza alguna legal para su ejecución. Este acuerdo del Gobierno ha sido comunicado para su cumplimiento al representante del Estado de la región catalana.

Aplazamiento indefinido de un traslado

El Gobierno ha tomado el acuerdo de que sea aplazado indefinidamente el traslado de los restos de Galán y García Hernández.

También ha ordenado suspender las obras que se hacían en el arco de la Puerta de Alcalá.

Un salvaje

De un navajero a una hija suya de trece años

En la calle de la Verdad Juan Pier agredió esta mañana con una navaja a una niña de 13 años, hija suya; llamada Agueda, por que no le sirvió el almuerzo a la hora de costumbre.

La niña ingresó en el Hospital, y el padre desnaturalizado fué detenido.

Teléfono de «La Tierra» 75

Teatro Odeón

Empresario S. A. G. S. Teléfono número 2

Mañana, domingo, 16 Vigésimo tercer programa garantizado

Reprise de la gran superproducción de la «Fox», interpretada por Rosita Moreno, Mona Maris y Ranwalter,

No dejes la puerta abierta

Deliciosas cauciones totalmente habladas en español

Olympia

Francis... Hablada en español por dobles

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono número 293

GRAN TEMPORADA DE VERANO

TODOS LOS DIAS

Tennis - Piscina - Skating - Pista - Diversiones

Todo Huesca fino y elegante concurre diariamente, proclamando su excelencia

HOY, POR LA TARDE

Selecto BAILE VERMOUT

Por las tardes, baño a 50 céntimos

En el sorteo verificado el domingo resultó premiado el n.º 746

HUESCA Y SU PROVINCIA

Huesca
Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

CONVOCATORIA

Los exámenes para ingreso en el Bachillerato tendrán lugar en este Centro el día 19 de los corrientes, a las nueve de la mañana.

A partir del 20, a la misma hora, y en los días sucesivos que oportunamente anunciarán los respectivos Tribunales, darán comienzo los de las distintas asignaturas.

Lo que este Instituto hace público para general conocimiento. Huesca, 14 de Septiembre 1934.

Anlés

Fiestas mayores

Con gran brillantez y entusiasmo, se han celebrado las fiestas de este pueblo, consagradas a la Natividad de María.

El día 7, a las doce, volteo general de campanas, anunciando la festividad. A las cinco de la tarde, solemnes completas, asistiendo todos los cofrades.

El día 8, a primera hora, misa de cofrades; a las diez, procesión y misa solemne de tercio por el infatigable y celoso párroco don Antonio Noguero, asistido por los reverendos párrocos de Loarre y Loscorrales, respectivamente, a la que contribuyeron con sus limosnas todos los fieles de votos.

El sermón estuvo a cargo de don José Jordán (ex capellán del Hospicio provincial), quien, con fácil palabra y espíritu evangélico, ensalzó las glorias de María y la protección que siempre ha

tenido y demostrado con los habitantes de este católico pueblo cuando con fe y confianza han acudido a ese célebre Santuario de la Virgen de la Peña, implorando sus auxilios.

El día 9, gran función religiosa en honor a San Antonio de Padua, a expensas de la devota y distinguida familia del señor Ubieto, siendo orador el mismo del día anterior.

El día 10, misa en la Virgen de la Peña, asistiendo unos doscientos devotos de Anlés, Bolea, Ayerbe, Plasencia, Quinzano, etcétera.

De lo profano, no digamos; tanto los conciertos, carreras pedestres, como los bailes, se vieron concurridísimos, sin lamentar incidente alguno desagradable, gracias al celo desplegado de nuestro simpático alcalde don Facundo Ota. Todos los espectáculos públicos, fueron amenizados por una reputada banda de Fraga.

Con este motivo de las fiestas, hemos tenido el gusto de saludar a los reverendos párrocos de Bolea, Loarre y Loscorrales, don José Navasa, don Antonio Coarasa y don José Pascual.

También a don Ángel Pardiña, (empleado de los Almacenes de San Pedro de Huesca) y señora doña Mercedes Noguero, y otros muchos de Huesca, Zaragoza y otras capitales, que por no incurrir en omisiones, no se citan. A todos les deseo hayan pasado felices fiestas, y que el próximo año sean lo mismo y aun con más entusiasmo.—El correspondiente.

RELIGIOSAS

15 DE SEPTIEMBRE

Santos de hoy

Sanros Nicomedes, Valeriano y los Dolores gloriosos de la Virgen.

Cuñtos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Arturo Susán.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana, a las seis, en la iglesia de San Lorenzo, aplicándose en unión de la santa misa en sufragio de las almas de los devotos fallecidos que en vida asistieron a este santo Rosario (q. e. p. d.)

Continúa en las Siervas la novena a la Virgen de la Salud; mañana, a las diez y media la fiesta principal, con sermón por el muy ilustre señor don Estanislao Trica.

En Santa Ana, mañana, a las ocho, la misa de comunión general de los devotos del Inmaculado Corazón de María, y por la tarde, a las cinco y media, el ejercicio con exposición de Su Divina Majestad.

SUCESOS

Destrozado por el tron

Comunican de Sabiñánigo haber sido hallado, por unos obreros, destrozado en la vía férrea el cadáver del vecino Pedro Burro Lacanstra, de 73 años, natural de Rasal, el cual hace tiempo padecía fuertes dolores producidos por una hernia.

Parce ser que en un momento de locura se arrojó al paso del tren.

Un cadáver

De Majones comunican haber puesto fin a su vida, ahorcándose el vecino Celestino López Justarroz, de 41 años, labrador, el cual tenía perturbadas sus facultades.

Una rifa

Notifican de Albalate haberse entablado una rifa entre los hermanos políticos Antonio Rodellar Romerige, y Francisco Fauquet Pons, por cuestiones de riego.

El primero con una szada produjo heridas al segundo.

Un robo

De Barbastro participan que a Irene Andreu, habitante en la calle del General Ricardo, le robaron en su domicilio 800 pesetas y varias alhajas.

Señora...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores.

¿Por qué? Porque reduce los gastos generales porque se limita a ganar poco. Coso Bajo, 23 HUESCA. Premiado el número 2.639.

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá.

Curación de las HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado Sr. Torrent, estará en Huesca y en el Hotel Petit-Fornos únicamente el martes próximo día 18 del corriente y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan porque no hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufren dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de curados, agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción, los usan. Si quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, no debe nunca comprar bragueros ni vendajes de ninguna clase sin antes ver primero al especialista Sr. Torrent, de nombre registrado.

ESPECIALIDADES PARA SENORAS.—Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuir los vientres voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los abortos, los descensos abdominales y de la matriz, las relajaciones, eventraciones, etc., etc.

HERNIADOS TODOS.—Acúdase sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista señor Torrent; no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Huesca y en el Hotel Petit-Fornos únicamente el martes próximo día 18 del corriente.

NOTAS.—Dicho especialista estará también en Zaragoza el día 17, en el Hotel Continental (Coso, 52), y en Lérida el día 19 en el Hotel España; donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 15.—CASA TORRENT

“La Montañesa,” LECHERIA
Padre Huesca, número 33

Vacas del Valle de Tena. Para niños y adultos, para enfermos y convalecientes comprad la leche en esta casa, donde se le servirá de una sola vaca, garantizándole su pureza

Servicio a domicilio desde un litro en adelante

JOSE POBLADOR
APAREJADOR CONSTRUCTOR DE OBRAS Pensionado por la Diputación de Teruel

PRESUPUESTOS GRATIS

Trabajos al contado y a plazos, para dentro o fuera de la capital.

Despacho: FONDA FAJARNES : De cinco a siete tarde

Quién duda que las camas
que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren en la CASA DE MUEBLES de

ANGELLOPEZ
Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden marcos de 14 y 12 patines sobrantes de una obra

LIBRERIAS

Calidad
Pureza
Economía

Unicelular
sionario para España y Marruecos

E. Panzano
Llamas

Pl. Concepción real. Al lado de la plaza

¡CAZADORES!

En CASA DEL CAZADOR (M. Miravé), Villahermosa, núm. 5

Os ofrece un inmenso surtido en ESCOPETAS finas de caza y PISTOLAS de las mejores marcas NACIONALES y EXTRANJERAS de las casas «Remington», «Winchester», «Mauzer», «FN» (Browning), «Parabellum», «Savage», «Charola», etc., etc.

Y un extraordinario surtido en CARTUCHOS y POLVORAS nacionales y extranjeras de la UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS. En especial la nacional U. E. IMPERIAL, que ganó el gran premio de tiro de pichón en San Sebastián, 1932.

Caramelos de San Lorenzo
Y
Castañas de mazapán

ESPECIALIDAD DE LA PASTELERÍA SOLER

Se necesita muchacha viuda o soltera, de treinta a cuarenta años, para estar con matrimonio solo. Informes en esta Administración.

Pastelería SOLER
Suscribirse V. a LA TIERRA

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 9 de Septiembre de 1934

Deuda perpetua al 4 por 100 interior	121.20
Bonos oro 6 por 100	236.50
Obligaciones Tesoro 5 por 100	100.85
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, libre	101.00
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, con	90.40
Deuda amortizable 5 por 100, 1917	91.50
Deuda amortizable 5 por 100, 1920	95.75
Deuda amortizable 3 por 100, 1928	75.90
Deuda amortizable 5 por 100, Ferrovial	99.75
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	95.00
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	101.70
Acciones Banco de España	568.00
Acciones Compañía Arrendataria de Tabacos	203.50
Acciones Compañía Arrendataria de Petróleos	122.50
Acciones F. C. Norte de España	226.50
Acciones F. C. M. Z. A.	176.00
Acciones Unión Española de Explosivos	517.00
Acciones Chades	000.00

Cambios

	Mínimo	Máximo
París, cheque	48'35	48'45
Francos belgas	172'50	172'75
Londres, cheque	36'35	36'45
Francos suizos	23'75	240'00
New-York	7'28	7'30
Liras	63'00	63'20
Marcos	2'905	2'92

(Servicio informativo del Banco de Aragón.)

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz y Huesca

Perchas de Vega Arzulla. Teléfono 98

Se venden cien ovejas jóvenes, buenas para criar, y cincuenta corderas gordas. Informes en esta Administración.

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

ESPECIE	PRECIO	
	Flas	Frans
Borregos	32	415 100
Corderos	31	327 300
Cerdos	14	136 600
Ovejas	7	53 200
Terneros	6	407
Vacas	1	138
Cerdillos de leche		
Torca de lidia		
TOTAL	91	1.477 200

Huesca, 14 de Septiembre de 1934.

Tip 4 de LA TIERRA

Academia Politécnica de San Pedro Apóstol

Plaza de Urrés, n.º 5 : Huesca

HAY INTERNADO

PRIMERA ENSEÑANZA
El día 15 comenzarán, en esta Academia, las clases de 1.ª Enseñanza, Curso de ampliación de la misma y de Cultura General bajo la dirección de Don Máximo Seral

Se admiten alumnos, ambos sexos, de 4 a 6 años para la clase de párvulos que se está organizando

BACHILLERATO

La preparación de los distintos grupos de Bachillerato estará a cargo del siguiente

PROFESORADO

Don Leopoldo Urzola.—Maestro Nacional de reconocido prestigio en la preparación del Bachillerato.

Don Mario Mallén.—Licenciado en Farmacia.

Don Nicolás Adrados.—Capitán del Ejército y ex profesor de la desaparecida Academia General Militar de Zaragoza.

Don Antonio de Motra.—Técnico de Telégrafos.

Don José María Usieto.—Licenciado en Derecho, Filosofía y Letras.

Don Antonio Saura.—Licenciado en Derecho.

Don Ramón Abizanda.—Presbítero, Licenciado en Teología.

Don Ricardo Pardo.—Profesor de Francés.

Para informes y referencias dirigirse a

Don Máximo Seral, Director de la Academia



Una señal de alarma
es ver a un hijo triste, pálido y sin ganas de comer. El peligro que le acecha es la palidez, la anemia y el raquitismo. Para cerrar la entrada en el organismo a esas temibles enfermedades, la Academia de Medicina tiene aprobado, por su indudable eficacia, el potente generador de fuerzas Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Estimula el apetito, aumenta la vitalidad y favorece el crecimiento. La transformación se opera en pocas semanas y es un reconstituyente que puede emplearse en todas las épocas del año.

LAXANTE SALUD
El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis. Pídense en farmacias.

No se vende a granel.

Ferias de San Andrés en Huesca

DEL DIA 11 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 1934

Gran Concurso provincial de Ganados durante los días 24, 25 y 26 de Noviembre de 1934

Plazo de inscripción hasta el 23 de dicho mes, en la Secretaría del Ayuntamiento

QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS

Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre ganados

LA COMISION.

NOTA.—Para toda clase de detalles dirigir se al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas, en el Ayuntamiento.

ALTOARAGONESES
Diputación de Huesca

Desde Castejón de Monegros

Contestación a don Manuel Lázaro y demás firmantes de la carta dirigida a don Enrique Ezquerro desde Zaragoza, en 6 del mes en curso

Castejón de Monegros, a 12 de Septiembre de 1934. Sr. Director de LA TIERRA. Huesca.

Muy distinguido señor nuestro: La hidalguía castejonera y la dignidad profesional de nuestro estimadísimo maestro nacional, don Enrique Ezquerro, han sido puestas en entredicho por unos cuantos señores zaragozanos que se metieron la ligereza de ofender desde la Prensa diaria a una y a otro.

Y un deber de justicia nos obliga a molestar a usted rogándole de cabida en el diario de su acertada dirección, a las adjuntas cuartillas de s. n. s.,

Por los firmantes, ELIAS BULL, Alcalde.

En defensa de la verdad

Señores don Manuel Lázaro y compañeros. Zaragoza.

Muy señores nuestros: Cuando ustedes rompen lanzas por causas turbias y ajenas, encontrarán justificado que acudamos al mismo terreno donde se nos infrinjo el agravio, en defensa de la verdad ultrajada y en homenaje a la hidalguía castejonera, puesta en entredicho.

Para no incurrir en excesos de lenguaje que en otros reprochamos, hemos sometido nuestros nervios a la tortura terapéutica de cinco días de silencio, lo que nos ha reportado, sobre la finalidad apetecida, la ventaja de saber ceñirnos, economizando espacio reclamado en la Prensa por gravísimos problemas sociales y políticos.

Ante todo, permitásenos que hagamos resaltar el paradójico contraste que ofrecen los juicios respecto de nuestro dignísimo maestro nacional don Enrique Ezquerro. Mientras gentes extrañas al teatro de su vida, y por ende, poco documentadas sobre su actuación pública y privada babean insultos en su honorabilidad, los que le tratamos y convivimos le otorgamos plenamente sin restricción mental alguna, nuestro cariño, nuestra amistad y admiración.

Maestro competentísimo y ejemplar de los niños, es a la par consejero desinteresado y paladín incansable de los iletrados y oprimidos. El señor Ezquerro es maestro en la escuela, en las calles y plazas, en la tertulia y en el paseo, y hasta en las honestas distracciones que le permiten sus escasos ocios, se siente maestro y actúa como tal.

Las cosas en su punto

Satisfecha esta deuda de justicia, amordazando de antemano a la amistad, como vecinos de Castejón de Monegros, y testigos de los hechos, trataremos de poner las cosas en su lugar.

Ni los catalanes fueron expulsados villanamente de esta villa, ni pagaron derechos venatorios que no ejercitaban con toda tranquilidad, en compañía de auxiliares en la misma vecindad tomados.

Respecto a los desembolsos en la fonda, sepan los señores comulcantes que los cazadores se llevaron entre pecho y espalda el fruto de su dinero. A mayor abundamiento, no nos duelen prendas; haremos constar que al salir los catalanes fueron despedidos por algunos vecinos con hidalga cortesía.

Aquí ha sucedido que la famosa disposición de la Generalidad sobre trigos y harinas fue aprovechada por individuos altruistas para lograr la realización de una aspiración mucho tiempo atrás incubada.

La maquinaria acelera las faenas de la recolección y a fines de Agosto, aun en años de cosecha óptima, quedan en forzosa holganza un centenar de hombres, muchos de ellos dados al deporte de la caza. Cerrado el «Monte Blanco» a todo extraño, en esos riquísimos romeriales no castigados por tiradores-bacnos y admirablemente equipados de armas y perros, podrán aquellos parados ganar algunas pesetillas sin separarse de sus familias.

Esta resolución fue tomada por aclamación el día 1.º de Septiembre actual. Los cazadores, sabedores del acuerdo, prepararon la partida.

Del boicot a los productos catalanes

¿Se habló en la Junta general del boicot a los productos catalanes?

Sí, señores, y mucho; del boicot rabioso e integral; desde las alpargatas a la butifarra. Esto les hace temer a ustedes fieros males: la lucha de tarifas, «epreludio de la guerra civil entre españoles». Hagamos, como dicen ahora, un poco de historia.

En el paroxismo de la ridícula zana, un catalán lanzó la amenaza de pasar el Ebro. Mediado el mes de Agosto próximo pasado, la Generalidad prohíbe la entrada de trigos y harinas en Cataluña. Nosotros, por sustentar diversas ideologías, leemos en tre todos toda la Prensa zaragozana, y nadie recuerda que ustedes que rasgan sus vestiduras por un boicot más nominal que efectivo, protestasen de aquella medida prohibitiva.

¿De quién entonces, como ahora, partió la agresión?

No conocemos personalmente a ninguno de ustedes, no obstante abrigamos la certeza de que habrá invocado muchas veces la ley del Talión, y ahora en nombre de virtudes raciales nos aconsejan lo que haría morir de vergüenza a nuestros abuelos.

Una mala causa

Tomando por base palabras ministeriales defienden ustedes con valor, al menos con no disimulada simpatía la gestión de la Generalidad en el asunto que nos ocupa. Amantes de la libertad de todos, dueños son ustedes de poner los ojos en cualquier Dulcinea. Todos nuestros respetos. Lamentamos, no obstante, hayan desaprovechado ocasiones magníficas de entonar esas loas a la Generalidad; pudieron hacerlo con oportunidad en las Asambleas trigueras de Zamora, Valladolid, Logroño, Pamplona, Huesca, Madrid, Zaragoza y otras. Aun pueden hacer un experimento; tomen ese programa y paseenlo por todos los pueblos trigueros de España. Éxito rotundo.

Perdonen ustedes una sospecha, si en ella hubiera descon sideración para sus trajes; creemos, mientras no se nos demuestre lo contrario, que entre todos ustedes y los cuatro maestros de la provincia de Huesca, protestantes por telégrafo de los desafortunados castejoneros, no crían trigo para mantener un gorrón tres días.

Por último, deshecho el entuerto restableciendo las cosas a su lugar, dejamos a la caballerosidad de ustedes una rectificación de justicia. Conste que no lo exigimos, pero nosotros en su lugar, telegrafiaríamos al señor presidente de la Generalidad de Cataluña, rogándole depusiese toda animosidad hacia los habitantes de Castejón de Monegros, que no tienen más defecto de monta que

LO QUE DICE LA PRENSA

EL SIGLO FUTURO

De la detenida referencia que hace del descubrimiento de armas a los socialistas, en cuya intervención tanta parte ha tenido el Consorcio de fábricas militares creado por Azaña, con personal «paniaguado» suyo, deduce la revolución mansa que se venía preparando, alentada y protegida por la falta de un verdadero Gobierno.

A B C

Refiriéndose al alijo de armas socialistas, y al hallazgo de una batería de artillería, hallada en Carabanchel, con numerosos mecanismos inutilizados y cubierta de pasquines subversivos, dice que estos episodios son rastros del terrible viento, ya que el socialismo se aprovecha de las influencias y resortes que le proporcionó su paso por el Poder.

INFORMACIONES

De todo lo que está ocurriendo sobre el contrabando de armas por los socialistas, se puede deducir la República de «aquellos señores».

«Los abusos de los Jurados mixtos, las huelgas absurdas en que se pisotea el interés público

su aragonesismo y su amor a España».

Con este motivo nos ofrecemos de ustedes ss. ss.

Elías Bull, Alcalde; Jesús Urcia, Hilario Castejón y Luis Duplá, concejales; Vicente Lavilla, secretario; Valero Urcia, veterinario; Félix Anadón, médico; Pedro Rallo, farmacéutico; Elías Bedimón y Ramón Calvo, por el Consejo local de Primera Enseñanza; Telesforo Serrate y Felipe Giménez, por la Sociedad «Monte Blanco» de la que son presidente y secretario, respectivamente; Antonio Berceño, cura párroco; Julián Gonzalvo, practicante; Faustino Roca, Santos Bull, Julián Juárez y Simón Farled, maestros nacionales; Hilario Lavilla, Vicente Abión, Augusto Calvo, Hilario Sesés, Francisco Costa, Salvio Lavilla, Enrique Labara, Esteban Abión, Pascual Palacio, Jesús Vived, Luis Alcrudo, etcétera, etc.

Siguen firmas hasta ochocientas veintiséis.

Es copia exacta de la carta que con esta misma fecha dirigen los firmantes a Manuel Lázaro y compañeros de Zaragoza.

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8:30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LEGAN a las 9:30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Boletines reducidos de ida y vuelta

Se vende casa en Huesca. Razón: San Jorge, 16, primero, derecha, Huesca.

ALMONEDA

Venta de varios muebles; cocinas económicas y una bañera. Todo en muy buen uso y muy barato.

Razón: Cabestany, 4, Huesca.

LUIS RAMON GRACIA MEDICO PARTOS Y MATRIZ Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid Consulta, de once a uno COSO de Galán, 45, principal HUESCA

al mismo tiempo que, el privado, las coacciones, los asesinatos, los robos y atracos en las tiendas, los crímenes y las expoliaciones en los campos, todo eso que conocen los españoles.» EL SOCIALISTA

Asustado por lo que se viene encima—¡si serán valientes los socialistas!—, exclama:

«Lo primero que afirmamos de un modo rotundo es que no puede mezclarse en la historia como si la cartuchería descubierta fuera nuestra. La invención es demasiado burda. Nadie lo va a creer. Los propios lectores de la Prensa de derecha no admitirán explicación tan fuera de lógica.»

Pero... ¿no saben los «socialistas» que quien todo lo niega, lo afirma todo?

Los pretextos de escándalo

Un poco más de respeto

Por que están muertos, por que eran dos valientes y por que sacrificaron su vida a su ideal. Los capitanes Galán y García Hernández merecen el respeto de todos, hasta de los que consideren equivocado el ideal por que murieron. Pero precisamente ese respeto nos hace más repulsivo el espectáculo que a propósito del traslado de sus restos, está dando la banda de farsantes que les dejó abandonados y por cuya traición y cobardía murieron los dos infelices capitanes.

Constituye un escándalo que el partido socialista pretenda ahora adjudicarse el prestigio revolucionario que circunda el recuerdo de esos dos hombres después de haber contribuido por miedo a dejarlos fusilar, mientras su líder principal, el señor Largo Caballero, estaba cobrando del Gobierno monárquico la sincura de consejero de Estado que le había otorgado la Dictadura.

Y es una burda maniobra que el Gobierno no debe tolerar esa manifestación organizada con el pretexto de glorificar a las dos víctimas del su entusiasmo republicano, precisamente por los que administran el entusiasmo subversivo, con la suficiente cautela para hacerlo compatible con el cobro de emolumentos oficiales, ahora con la República como antes con la monarquía.

Nos parece lógico que los correligionarios de ambos capitanes quieran exaltar su memoria, aún después de haber dicho que la República no vino por ningún movimiento militar sino por la voluntad de la nación manifestada pacíficamente en unas elecciones. Pero que se quiera aprovechar esa ocasión para armar un escándalo—los indicios y las pruebas que el Gobierno tiene son de algo más grave—pasa ya de lo concebible.

Hace, pues, perfectamente el Gobierno suspendiendo indefinidamente ese acto, que si fuera sólo el de una glorificación de hombres muertos por una causa política habría podido y debido celebrarse entre el respeto de todos, de aun los que se sintieran más lejos de ella.

(De «Informaciones»).

LA PAZ DE LA ALDEA

Hemos visitado las Villas del Turbón. Esta humilde aldea, como ya es sabido, debe su popularidad al manantial de la Virgen de la Peña, cuyas claras linfas son milagrosas para curar dolencias de carácter ácido. Desde hace muchos años acuden los enfermos de diversas localidades a beber en cantidades hiperbólicas estas saludables aguas. Hoy, debido a la carretera y a los mejores medios de comunicación, el número de agüistas ha aumentado tan considerablemente que todas las casas están llenas de veraneantes, desde la fonda del Chaumeso, hasta el magnífico y suntuoso Hotel, cuyo confort satisface al más exigente.

Uno de los rincones más pintorescos y típicos, es el que los agüistas llaman «pueblo español», porque aseguran que se halla reproducido en la Exposición Internacional de Barcelona. Lo forman la casa señorial de las Villas y las colindantes. La casa señorial está construida de roca, tiene su capilla a la entrada, tiene un hermoso patio de losetas con un rústico peristilo de arcos y una cocina circular, empedrada por el humo de muchos años. En esta parte de la casa se refugian la familia y sus vecinos en las gradas veladas del invierno, refiriéndose mil fantásticas consejas al amor de la lumbre, mientras afuera sopla el viento del puerto y caen copos de nieve.

El que vive en estas aldeas disfruta de algo más que de clima y aguas salubres; disfruta de paz. El verde de los prados, el azul del cielo, el aroma de los pinos, el murmullo de los regatos, son poderosos sedantes del sistema nervioso. Al contrario del «tráfico» ciudadano, la aldea ofrece silencio y reposo. En los prados del Turbón, solamente percibiréis el tintineo de las esquilas del ganado y las notas melódicas del caramillo; en las calles de la aldea, la música de los arroyuelos y la charla pacífica de los campesinos. Hasta la Iglesia ofrece otra paz, otro recogimiento, más íntimo, y más místico. Se llega a ella por un estrecho sendero lleno de zarzas y ortigas, símbolo de la penitencia que se necesita para llegar al Señor. La Iglesia es tan pequeña como una ermita; en su altar mayor vemos tan pequeñas como si fueran de juguete las imágenes de Santa Eulalia y San Lorenzo, toscamente labradas. Al lado de la Iglesia la casa del párroco; un huertecito a su alrededor y pegado a la Iglesia el cementerio con una toaca cruz de madera y lleno de verdura, como un prado. Allí descansan en la paz del Señor los que vivieron en la paz de la aldea. Un entierro en las Villas es un momento solemne. El féretro es llevado a hombros sobre dos troncos de pino en guisa de parihuelas; en la Iglesia se canta un miserere mientras pasa toda la comitiva hasta diez y ocho veces alrededor del túmulo mortuario; recibe sepultura el cadáver sin que una inscripción, placa o lápida, indique su nombre; así descansan anónimamente, todos los que pasaron. Aprended, habitantes de la ciudad, lo que nos enseña la aldea. Ved lo poco que valen honores y vanidades.

La grandiosidad de las montañas nos sugiere idénticas reflexiones. Cierta escogimiento se apodera de nuestro ánimo al ponernos en contacto con la Naturaleza. Hemos realizado una excursión al pinar y a los primeros picos del Turbón, pasando por la cresta de las montañas. ¿Habéis visto las ilustraciones de un cuento de Hoffmann o de Perrault, que lesteis en vuestra infancia? ¿Recordáis aquella terrible escena del leñador perdido en la espesura del bosque, que retrocede atemorizado ante la figura del gigante terrible y amenazador? Pues esa escena hemos vivido en el pinar camiao del puerto del puerto de las Arazas.

En lo más espeso de la selva de pinos, hay una caseta de madera con tejido de uralla. De ella ha salido recibiendo un hombre de estatura colosal, de aspecto agreste, pelo rojo y barba zala, que nos ha recordado al ogro de los cuentos; pero nuestros temores se han desvanecido, cuando cariñosamente nos ha ofrecido un agua clarísima que ha mitigado nuestra sed.

Hemos llegado, por fin, al puerto. Los bojes han quedado más abajo y más profundo el pinar; aquí y allá crece la vegetación, pero el panorama que se divisa es tumboso. Nos hallamos a dos mil metros. Las casas en los prados, parecen construcciones de cartulina, confeccionadas por manos infantiles; los pinos son como arbolitos de Navidad.

En esta paz del campo sentimos más que nunca la poesía que exaltaron Horacio y Fray Luis. Allí abajo, lejos de nosotros, queda el mundo con sus estertoresas luchas y sus pasiones; aquí reina la paz, habla el silencio; y esas montañas agrestes y esos cielos tan quejados, enseñan el poder del Criador y la pequeñez del hombre.... Atrás, pues, ambiciones, intrigas y vanidades.... ¿Qué soy yo al lado de esas ciclópicas montañas, frente a ese cielo inmenso y sereno como un lago azul? Humilde píjmeo, que ha de rendirse ante el poder de Dios, Esta es la lección más elocuente que nos enseña la montaña.

JOSÉ MARÍA CASTRO Y CALVO Villas del Turbón, Septiembre 1934.

MOLINO oleario se arrienda en SARINENA Para informes, don Mariano Torres Guillén, en Sarinena. Pastos Se arriendan los del monte de Casanovas, total o parcialmente. José María de Domingo, R. cafort, número 10, Huesca.

¡Excursión a San Cosme! Para el domingo, 16 de Septiembre Salida, ocho mañana Regreso al anochecer SUSCRIPCIONES: PIO RUBIO (BICICLETAS) COSO BAJO, NUM. 97 TELEFONOS 287 y 307

Stock Lacasa

Sombreros, gorras, calzados y otros muchos artículos Esta casa obsequia a sus clientes con tickets, que dan derecho a elegir un regalo entre los muchos de su variada y selecta colección. El día 6, todos los niños que acompañen a los compradores, serán obsequiados con un paquetito de caramelos. No confundirse: frente a las máquinas Singer, COSO, 13

Comercio LACASA